

## Die Finanzierung der Bergbau-Altlasten in Sachsen

Georg Unland

Sächsisches Staatsministerium der Finanzen

### ZUSAMMENFASSUNG:

*Der lange währende und intensive Bergbau hat nicht nur die Entwicklung und den Wohlstand Sachsens ermöglicht, sondern er hat auch enorme Schäden und Risiken hinterlassen. Seit der deutschen Wiedervereinigung werden diese Folgen gemeinsam von der Bundesrepublik Deutschland und dem Freistaat Sachsen beseitigt. Insgesamt wurden im Zeitraum 1991 bis 2013 ca. 7 Mrd. € in die Sanierung und Sicherung der bergbaulichen Hinterlassenschaften investiert. Dadurch konnte vielerorts eine Nachnutzung ermöglicht werden.*

### ABSTRACT:

*The long lasting and intensive mining activities enabled the development and wealth of Saxony but caused enormous damages and risks too. Since the reunification of Germany those remains are eliminated by the Federal Republic of Germany and the State Saxony. In total approximately 7 bn € were spent to clean and secure the mining sites from 1991 to 2013. As a consequence it is possible to use many sites for civil and commercial purposes nowadays again.*